



EL MERCURIO

# El bitcoin llega por primera vez a Chile en formato de inversión

El fondo de BlackRock sigue el precio de la criptomoneda, pero se puede adquirir como cualquier acción, con lo que promete mayor facilidad de acceso.

CATALINA MUÑOZ-KAPPEL

Hoy comenzará a cotizar en la Bolsa de Santiago el ETF de bitcoin de BlackRock, denominado iShares Bitcoin Trust (IBIT). Este fondo cotizado —llamado ETF, por las siglas en inglés de Exchange Traded Fund— permite a los inversionistas invertir en la criptomoneda como cualquier otra acción y sin necesidad de tener una billetera digital.

Nicolás Gómez, *head* de iShares para América Latina de BlackRock, explica que este es un ETF que ya existe en Estados Unidos, desde enero de este año. “Funciona como un espejo. Lo que tú tienes en Chile es un depósito, un recibo depositario, que te dice que tú eres dueño de este ETF que está custodiado en Estados Unidos. La única diferencia es que la operación y la evaluación de este están en pesos”, afirma Gómez.

En ese sentido, afirma que listar el ETF en Chile le da acceso al activo a “personas comunes y corrientes que no tienen una cuenta en Estados Unidos para comprar directamente en ese país”.

Un ETF funciona como un fondo mutuo, en el sentido de que se puede tener una canasta de activos en un solo lugar. A diferencia de los fondos mutuos, se asimilan a las acciones en que pueden ser transadas cuando la bolsa está abierta. En el caso de los fondos cotizados de *commodities*, como el oro y el bitcoin, estos ETF siguen el precio de estos activos.

La diferencia con comprar directamente bitcoin es que no se necesita abrir una cuenta en una plataforma, tener una billetera digital y operarla en un *exchange*, dice Gómez. En cambio, el fondo cotizado se podrá adquirir de la misma manera que se compra cualquier otra acción en el país. “Entonces, básicamente, de una forma fácil, estás teniendo exposición a un tipo de activo que antes sería mucho más complicado. De forma que tienes acceso en el mismo lugar donde tú tienes acceso a tus acciones, a tus otros ETF, a tus bonos”.

Otra ventaja es que el ETF “se ha vuelto sumamente líquido. La mitad de todo el volumen de los ETF de bitcoin en Estados Unidos está en este ETF. Entonces, los costos de operación son sumamente

estrechos comparados con los grandes costos que cobran las plataformas electrónicas, donde tú compras y vendes bitcoin en directo”.

Este fondo cotizado ya se lanzó en Perú y en Brasil, en donde Gómez dice que ha tenido una buena recepción. “Los latinoamericanos siempre han sido inversionistas que piensan en tener monedas extranjeras. De la misma forma que tienen dólares, que han tenido oro, ven el uso de bitcoin como un lugar donde ellos pueden guardar un valor”, señala.

La criptomoneda se ha caracterizado por una gran subida de precio en los últimos años, pero también por su volatilidad. En ese sentido, Gómez indica que “no es que le estemos diciendo a la gente que compre bitcoin. Yo creo que esta es una decisión de inversión personal. La narrativa de BlackRock es que quienes tienen ya exposición a bitcoin o para quienes quieren tenerla, el IBIT es la mejor forma para hacerlo”.